
Los regantes le leen la cartilla a la ministra en un
duro encontronazo

La ministra, tercera por la izquierda, durante su visita a la desaladora de Torrevieja. / CARM

Tuvieron un tenso cara a cara en Elche: «No hemos venido a aplaudirle; no conoce
la realidad», indica el vicepresidente del Sindicato del Trasvase

«Si pensaba que le íbamos a hacer palmas, estaba completamente equivocada», manifestó ayer José
Antonio Andújar, vicepresidente del Sindicato de Regantes del Trasvase (Scrats) y presidente de la
Federación de Comunidades de Regantes de la Comunidad Valenciana, después del «tenso» encuentro
que mantuvo en Elche con la ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina. Junto con otros dirigentes
agrarios de Alicante, Andújar le dijo a la ministra que no se sienten «defendidos». Asimismo, estos le
reprocharon a Tejerina y a la directora general del Agua, Liana Ardiles, que «su política ha llevado al
enfrentamiento entre los regantes».

Después de un desayuno-coloquio organizado por la Universidad de Alicante y Bankia, se escenificó el
'divorcio' entre los regantes del Trasvase y el Ministerio, empezando por el 'tasazo' a las tarifas del
acueducto. Los usuarios mantienen que no se debe pagar por un agua que no reciben y señalan que,
hasta ahora, no han visto las bonificaciones de las que habla el Ministerio. «Seguimos pagando el 100%
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de lo que nos reclaman. Ellos continúan erre que erre con sus medidas y no entienden nuestra postura.
No comprenden la realidad que arrastramos con el déficit de agua, que sigue sin solución. La
manifestación que realizamos recientemente en Madrid debe servir para algo. ¿Cuáles son los planes de
futuro para nuestros regadíos? ¿Qué va a pasar con los trasvases?, que lo digan claramente», manifestó
José Antonio Andújar, trasladando el planteamiento que le hicieron a la ministra. «No hemos venido a
aplaudirle», recalcó.

A juicio de los regantes, es el Gobierno de la nación el que debe elaborar un nuevo plan hidrológico,
con medidas concretas, y negociarlo con los demás partidos políticos.

Tejerina vuelve a anunciar la ampliación de Torrevieja a 120 hm3 anuales,
aunque no hay fechas

El vicepresidente del Scrats señaló que los regantes no tienen que estar agradecidos al Ministerio de
Agricultura, pese a la insistencia del departamento de García Tejerina sobre las medidas que ha tomado
en estos años a golpe de decreto de sequía. Andújar recuerda que ya cedieron lo máximo con el
Memorándum del Tajo que elevó a 400 hectómetros la reserva no trasvasable en los embalses de
cabecera; a la vez que se sienten decepcionados con las cesiones de derechos. Están molestos con lo que
ocurrió con la última operación, en la que solo se enviaron 1,5 hectómetros.

Asimismo, Andújar se quejó de que en los últimos seis años de gobiernos del PP aún no se ha
optimizado la desaladora de Torrevieja, que sigue a un tercio de su capacidad total de producción. Junto
con esto, tampoco están otorgadas las concesiones de esos caudales y no se sabe cómo se van a
distribuir.

Visita a la desaladora
La ministra visitó a mediodía la desaladora de Torrevieja, donde volvió a anunciar que la planta
alcanzará los 120 hectómetros anuales, con una inversión de 45 millones de euros. El dinero se
destinará principalmente al equipamiento. De hecho, se viene trabajando en este proyecto desde hace
tiempo, aunque no se sabe cuándo estará finalizado. Si se siguen los plazos habituales pueden pasar más
de dos años. Podría aligerarse si se declara la obra de emergencia. La titular de Agricultura señaló que
se hará «en el menor plazo posible y con la máxima celeridad», aunque no concretó plazos.

La planta produce actualmente unos 40 hectómetros, que consume en su mayor parte la Mancomunidad
de Canales del Taibilla para abastecer a la población. Está previsto que la desaladora esté preparada este
verano para producir 80 hectómetros, una vez que terminen las obras para la acometida de la energía
eléctrica. El Ministerio no ha sido capaz en seis años de poner a punto Torrevieja. En su visita a la
instalación, la ministra estuvo acompañada por el presidente de Red Eléctrica Española (REE), José



Folgado; el máximo responsable de Acuamed, Francisco Baratech; los consejeros de Agricultura de
Murcia y la Comunidad Valenciana, Francisco Jódar y Elena Cebrián, y dirigentes del PP de Alicante.


